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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO DO 
PROJETO DE LEI Nº 99/2024, REALIZADA NO DIA 24 DE OUTUBRO DE 

2024.

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, 
realizou-se na Câmara Municipal de Caçapava, no Plenário “Vereador Fernando 
Navajas”, no prédio sito na Praça da Bandeira, no. 151, a Audiência Pública 
para  apresentação e  discussão do  Projeto  de Lei  Nº  99/2024 –  de 
autoria da Prefeita Municipal, Pétala Gonçalves Lacerda, que estima a receita e 
fixa a despesa do Município para o exercício de 2025.    -  ABERTURA -  Às 
dezoito horas e contando com as presenças dos vereadores: Adilson Henrique 
França,  Dandara Pereira  César  Leite  Gissoni,  Maicon Rodrigo Goiembiesqui, 
Robson Paiva do Amparo, Rodrigo Meireles Cursino,  Telma de Fátima Lima 
Vieira,  Wellington  Felipe  dos  Santos  Rezende  e  Yan  Lopes  de  Almeida.  O 
Senhor  Presidente,  vereador  Vitor  Tadeu  Camilo  de  Carvalho,  toma 
assento à mesa para conduzir os trabalhos e diz que a presente audiência tem 
por finalidade o cumprimento do disposto no Parágrafo Único do Artigo 48 da 
Lei Complementar Nº 101, de 04 de maio de 2000 – Lei de Responsabilidade 
Fiscal, garantindo e incentivando a participação popular durante o processo 
legislativo de apreciação  do  Projeto de Lei Nº 99/2024 –  de autoria da 
Prefeita Municipal,  Pétala Gonçalves Lacerda, que estima a receita e fixa a 
despesa do Município para o exercício de 2025. Menciona que na presente 
audiência  serão  expostos  e  explicados  os  motivos  do  projeto,  bem  como 
esclarecidas  as  dúvidas  dos  vereadores  e  de  quem  estiver  presente  - 
especificamente  sobre  o  tema  da  propositura.  Diz  que  será  franqueada  a 
palavra aos Senhores Vereadores e aos representantes do Executivo, autor do 
projeto, a saber: Karine Costa da Silva, Secretária Municipal de Finanças, 
Senhor Fernando César de Almeida, Diretor do Departamento de Tributos, 
Financeiro e de Fiscalização e Senhora Patrícia  Alvarenga dos  Santos  – 
Diretora de Departamento de Gestão Orçamentária e Contabilidade. O 
Senhor  Presidente  convida  os  respectivos  representantes  do  Executivo  a 
tomarem assento à mesa dos trabalhos e franqueira a palavra à  Secretária 
Municipal  de Finanças,  para fazer  as explicações do  Projeto de Lei Nº 
99/2024.  A  Senhora  Karine  Costa  da  Silva, Secretária  Municipal  de 
Finanças, com a palavra, cumprimenta os presentes e passa a fazer a leitura 
dos textos que são apresentados na TV e que vão anexos à ata. Encerrada a 
apresentação.  o Senhor Presidente franqueia a  palavra aos Senhores 
Vereadores: O Senhor Yan Lopes, com a palavra, apresenta à mesa seus 
questionamentos  que  são  respondidos  pela  Secretária que  esclarece  ao 
vereador  que  todas  as  “ações”  existentes  nas  secretarias  e  elencadas  no 
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orçamento, como cursos,  capacitações,  treinamentos,  os valores destinados 
para  cada  ação  são  valores  estimados  –  é  uma  estimativa  –  e  que  nada 
impede que sejam aumentados, de acordo com a disponibilidade da receita. 
Diz  ainda  que  a  referida  “ação”  precisa  existir  dentro  do  orçamento  e, 
posteriormente,  solicitar  autorização  do  legislativo  para  sua  criação  e 
destinação de verba, quando for utilizada, acrescentando que muitos cursos 
são gratuitos. Com relação à sala do empreendedor, esclarece que o valor 
elencado é relativo aos gastos com limpeza, pois os salários dos servidores 
estão lotados na Secretaria de Administração.  Informa que ainda há margem 
financeira para chamar aqueles que passaram no concurso público. O vereador 
Yan, educadamente, solicita à secretária que envie ao seu gabinete a resposta 
relativa ao treinamento dos professores.  A Senhora Dandara Gissoni, com 
a  palavra,  faz  suas  perguntas  à  secretária  envolvendo  a  secretaria  de 
desenvolvimento social; aumento salarial aos servidores; contratação de novos 
servidores; dívidas e empréstimos a serem pagos; valor destinado à defesa 
civil – lamenta a ausência de um representante da educação e questiona o 
valor elevado destinado à secretaria de governo. A Secretária Municipal de 
Finanças,  com a  palavra,  responde  à  vereadora  citando  os  valores  dos 
precatórios e informa que o município está dentro do limite prudencial que é 
de quarenta por cento, relativo aos gastos com folha de pagamento. Diz que 
está previsto no orçamento um aumento para o servidor público de cinco por 
cento. Diz que é uma estimativa e o mesmo valor de reajuste para o vale-
alimentação. Salienta que nada impede que esse valor seja alterado. Comenta 
que  o  valor  alto  elencado  na  Secretaria  de  Finanças  é  por  conta  dos 
empréstimos que ficam naquela rubrica. Explica cada valor.  Ressalta que o 
orçamento de Caçapava não caiu, pelo contrário, mencionando os valores ano 
a  ano,  que  foram  aumentando.  A  resposta  relativa  à  secretaria  de 
desenvolvimento foi respondida pelo respectivo secretário, que citou os valores 
destinados à sua secretaria, algo em torno de cinco milhões de reais e que a 
maioria dos recursos são oriundos de emendas parlamentares e que vão para 
o  terceiro  setor.  Cita  os  valores.  Faz  outras  explicações.  O  Senhor 
Presidente, com a palavra, pergunta se o valor destinado à FUSAM é apenas 
para  pagar  dívidas  ou  para  investimentos  e  questiona  sobre  a  educação. 
Pergunta o motivo de ter diminuído a verba para a segurança e para o esporte 
e as obras.  A Senhora Secretária  responde que o  aumento na verba da 
FUSAM realmente foi para pagar o precatório – vinte e oito milhões – e que a 
FUSAM vive de emendas e de recursos do estado e do governo federal. Diz que 
tudo  o  que  foi  investido  naquele  local  foi  por  conta  de  emendas  que  os 
vereadores conseguiram – cem por cento oriundo de emendas. Menciona que a 
desoneração da folha de pagamento atrapalhou nas verbas do orçamento e na 
redução dos convênios para o próximo ano. Afirma que todos os programas de 
ação de 2024 foram mantidos para o ano de 2025.  O Senhor Wellington 
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Rezende, com a palavra,  diz que suas perguntas serão feitas por meio de 
ofício, uma vez que não se encontra nenhum representante da educação e são 
relativas a essa pasta e à merenda escolar. Com relação ao repasse da Câmara 
que é devolvido no fim do ano à prefeitura, a Senhora Patrícia explica que, 
segundo uma nova Resolução do Tribunal de Contas, os gastos com o Fundo 
de  Previdência  Municipal  vão  sair  do  orçamento  da  Câmara,  que  vai  ser 
repassado  à  Prefeitura,  cujo  valor  vai  ser  descontado  do  duodécimo  da 
Câmara. Diz que os vários membros do fundo são servidores e pensionistas da 
Câmara Municipal. A Senhora Secretária, em tempo, explica que a prefeitura 
colocou recursos próprios para complementar a qualidade da merenda escolar 
da cidade.  O Senhor Robson Paiva, com a palavra,  diz que foi renovado 
para o ano que vem os convênios estaduais que contemplam as obras das 
estradas vicinais dos Bairros da Tataúba e da Marambaia.  Questiona se os 
convênios estão no orçamento. A Senhora Secretária diz que não, mas que 
existe a ação no orçamento para construção da estrada vicinal, o que nada 
impede da apresentação de projeto de lei para autorização de convênio com o 
governo do estado para esse fim. O Senhor Presidente franqueia a palavra 
ao público presente:  Fazem uso da palavra os Senhores Gustavo Frederico 
Costa e Igor Hemmings. O segundo cidadão  apresenta seus questionamentos 
envolvendo a juventude do município e o conselho municipal da juventude, 
que é prontamente respondido pela secretária de finanças. Ninguém mais se 
manifestando e nada mais havendo a tratar,  o Senhor Presidente  declara 
encerrada a  presente  audiência  pública,  às  dezenove  horas  e  trinta  e  oito 
minutos, sendo esta ata lavrada. Eu, Denise Gonçalves, a redigi e a digitei.

Vitor Tadeu Camilo de Carvalho
Presidente 
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